



NOTA DE PRENSA

BCN publica informe de resultados de la Balanza de Pagos, correspondiente al tercer trimestre de 2024

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 28 de enero de 2025, el “Informe y Estadísticas de la Balanza de Pagos” del tercer trimestre del año, en el que se destaca el registro de exportaciones de bienes por el monto de 1,700.4 millones de dólares, las cuales incrementaron en 2.0 por ciento (+US\$33.9 millones) con respecto al tercer trimestre de 2023 (US\$1,666.5 millones), como consecuencia de mayores exportaciones agropecuarias y de minería. Asimismo, se registró importaciones de bienes por 2,505.0 millones de dólares, superiores en 2.4 por ciento (+US\$59.3 millones) respecto a igual trimestre de 2023 (US\$2,445.7 millones). Con estos resultados, las exportaciones de bienes acumuladas a septiembre sumaron 5,222.6 millones de dólares, siendo similares a igual período de 2023 (US\$5,230.1 millones); mientras que las importaciones acumuladas totalizaron 7,512.5 millones, registrando un crecimiento interanual de 8.7 por ciento (US\$6,908.3 millones a septiembre 2023), debido principalmente al aumento de bienes de capital, bienes de consumo, e importaciones de petróleo y derivados, entre otros. Así, el balance comercial de bienes ascendió a 2,289.9 millones de dólares a septiembre de 2024, con un crecimiento interanual de 36.4 por ciento.

En el comercio de servicios, se registró en el trimestre exportaciones de 305.6 millones de dólares e importaciones de 327.1 millones, para un déficit de 21.5 millones de dólares (superávit de US\$126.1 millones en el tercer trimestre de 2023). Al mes de septiembre, las exportaciones de servicios, que sumaron 967.4 millones de dólares, disminuyeron en 13.6 por ciento, debido en parte a las disminuciones interanuales de 26.7 por ciento en los ingresos procedentes del turismo de no residentes (US\$376.3 millones), de 9.3 por ciento en los ingresos por servicios de telecomunicaciones (US\$191.2 millones), y de 2.9 por ciento en los servicios de manufactura de empresas pertenecientes al régimen de zona franca (US\$196.8 millones). Entre tanto, las importaciones de servicios acumuladas a septiembre fueron de 936.3 millones de dólares, mayores en 13.5 por ciento respecto a igual período de 2023, explicado principalmente por el aumento de 13.1 por ciento en los gastos por servicios de transporte de carga y pasajeros (US\$531.2 millones), y de 36.6 por ciento en el gasto de los turistas nacionales en el exterior (US\$147.7 millones). No obstante, el resultado acumulado del comercio de servicios fue superavitario en 31.1 millones de dólares (US\$294.6 millones a septiembre 2023).

La cuenta del ingreso primario registró un balance negativo de 196.4 millones de dólares en el trimestre (-US\$164.7 millones en igual período de 2023), para un déficit acumulado de 770.0 millones de dólares a septiembre de 2024 (-US\$761.8 millones en igual período de 2023), derivado principalmente de mayores pagos de renta de la inversión directa e interés de la deuda externa total, que superaron el incremento en los intereses percibidos de las inversiones de activos de reservas en el exterior. Por su parte, las remesas continuaron con su tendencia creciente, al registrarse ingresos por 1,350.5 millones de dólares en el trimestre, lo cual significó un crecimiento interanual de 10.8 por ciento; así, las remesas acumuladas a septiembre sumaron 3,828.3 millones de dólares, para un aumento de 11.5 por ciento, con lo que la cuenta del ingreso secundario registró un superávit acumulado de 3,723.7 millones de dólares.

Entre los movimientos de capital y financieros en la balanza de pagos del trimestre, se destacó el ingreso bruto de inversión extranjera directa (IED) de 533.6 millones de dólares, los cuales reflejaron una disminución de 1.7 por ciento con respecto a igual período de 2023 (US\$543.0 millones); en términos acumulados, los ingresos de IED ascendieron a 2,235.7 millones de dólares, para un aumento interanual de 13.4 por ciento. Adicionalmente, la economía percibió desembolsos netos de 47.3 millones de dólares en el tercer trimestre, como resultado de desembolsos netos dirigidos al Gobierno (US\$52.3 millones) y Banco Central (US\$7.4 millones), los cuales fueron mayores a las amortizaciones netas realizadas por el sector privado (-US\$12.4 millones). En el período de enero a septiembre, se registró desembolsos netos de deuda externa de 121.9 millones de dólares (US\$151.2 millones en igual período de 2023).

Los activos de reserva del BCN aumentaron 132.5 millones de dólares en el tercer trimestre (US\$151.7 millones en RIB), y 576.1 millones de dólares a septiembre 2024 (US\$601.6 millones en RIB). Así, el saldo de las RIB se ubicó en 6,048.6 millones de dólares, con una cobertura de 7.6 meses de importaciones de bienes.

Como resultado de lo anterior, en la balanza de pagos del trimestre se registró superávit de cuenta corriente de 294.2 millones de dólares, y de 694.9 millones en el acumulado a septiembre; asimismo, se contabilizó en la cuenta financiera un endeudamiento neto de 135.2 millones de dólares en el trimestre y de 584.5 millones de dólares en el acumulado.

Managua, 28 de enero de 2025